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Весна – пора не только цВетения и обноВления, но и проВерки 
состояния дорог, отремонтироВанных В прошлом году. 
Вопреки народной примете асфальт Вслед за снегом 
В областном центре не сошел, однако небольшие Выбоины 
местами «расцВели». депутаты законодательного собрания, 
Входящие Во фракцию «единая россия», и актиВисты 
партийного проекта «народный контроль» проВодят рейды 
по челябинским гарантийным дорогам. так, депутат Владимир 
чебыкин соВместно с народными контролерами оценил 
состояние дорожного покрытия на сВердлоВском проспекте 
и на улице краснознаменной. 

ДОРОГИ ПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМ

Участок дороги по Свердловскому 
проспекту от ДС «Юность» до Алого 
Поля является одним из самых круп-

ных ремонтных объектов прошлого года: 
средним ремонтом охвачено 40 тысяч ква-
дратных метров дорожного полотна. При 
этом срок эксплуатации – шесть-семь лет, 
а гарантийные обязательства подрядчика 

– два года. Справедливости ради, так на-
зываемой колейности за время эксплуата-
ции не образовалось. Но уже сейчас, спустя 
восемь-девять месяцев с момента работ, 
обнаружились дефекты вокруг колодезных 
люков и разрушение дорожного покрытия. 
Уровнемером и линейкой участники рейда 
определяют размеры выбоин. Дело в том, 
что ямы считаются аварийно опасными и 
подлежащими устранению, если имеют глу-
бину 5 см, ширину и длину – 15 и 60 см со-
ответственно. Так говорит ГОСТ. К сожалению, 
замеры говорят о том, что где-то превыше-
ние нормы произошло по двум параметрам, 
а где-то и по всем трем. Дефектные зоны 
обводятся краской из распылителя, для того 
чтобы, во-первых, предупредить водителей 
о временной опасности, а во-вторых, обо-
значить само место до того момента, как 
дефект будет исправлен. Кстати сказать, по 

одному из них, выявленному на этом участке 
две недели назад, было сделано обращение. 
Недостаток ликвидирован. 

В целом подобные проблемы есть и на 
пересечении проспекта Победы и улицы 
Краснознаменной, вдоль которой в прошлом 
году отремонтировано 24 тысячи квадратных 
метров дорожного полотна. В ходе обследо-
вания установлено, что один из колодезных 
люков недалеко от перекрестка был изна-
чально неправильно оформлен. И как след-
ствие, глубина провала здесь – 7 см. Казалось 
бы, что значат эти сантиметры на фоне тысяч 
квадратных метров? Но вот беда, к концу 
сезона эти едва заметные ямки с большой 
вероятностью превратятся в опасные ямы. 
А значит, такие дефекты нужно устранять 
срочно, чтобы они не «расползались» далее. 

Отметим, в ближайшие дни рейды прой-
дут по всем 40 объектам гарантийных до-
рожных работ, выполненных в Челябинске 
в 2016 году. По итогам будет составлена 
общая аналитическая ведомость, ее напра-
вят в министерство дорожного хозяйства и 
транспорта, которое в свою очередь должно 
обязать подрядную организацию устранить 
дефекты в соответствии с гарантийными 
обязательствами.

Владимир Чебыкин, депутат 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня совместно с представителями «Народного 
контроля» мы посетили ряд дорожных объектов. 
Оценивая качество асфальтового покрытия, об-

наружили дефекты. Теперь нужно проследить, чтобы 
в течение установленного срока они были устранены. 
Должен заметить, что такая работа продолжится и в 
будущем. Тем не менее, качество обслуживания дорог 

– отдельная тема. Мало дорогу построить – важно ее 
грамотно эксплуатировать. Само качество дорожного 
асфальтового слоя может быть удовлетворительным, 
но технология укладки – ненадлежащей. А это в 
свою очередь ведет к более быстрому разруше-
нию покрытия...

Вадим Воробей, 
координатор проекта 
«Народный контроль» партии 
«Единая Россия»:

Народные контролеры исследуют на тер-
ритории Челябинска все 40 дорожных 
объектов, где в прошлом году проводил-

ся средний ремонт. Особое внимание – к участ-
кам, где есть колодезные люки, потому что, к 
сожалению, технология нанесения асфальтово-
го покрытия вокруг люков страдает, а с этого и 
начинается разрушение дорожного покрытия. 
Причиной дефектов, как правило, является 
либо некачественная асфальтобетонная 
смесь, либо тот факт, что она укладыва-
лась с нарушением технологии...

ОбщАя ПЛОщАДь 
ДОРОГ в ЧЕЛябИНСКЕ 
ПРЕвышАЕТ 
10 МИЛЛИОНОв 
КвАДРАТНых МЕТРОв. 
в 2016 ГОДУ вСЕМИ 
вИДАМИ РАбОТ 
ОхвАЧЕНО бОЛЕЕ 
1 МИЛЛИОНА 
КвАДРАТНых МЕТРОв. 

НА ДОРОГАх 
ИНТЕНСИвНОГО 
ДвИжЕНИя НА 
УСТРАНЕНИЕ НЕбОЛьшОГО 
ДЕфЕКТА С МОМЕНТА 
выНЕСЕНИя ПРОТОКОЛА 
УСТАНАвЛИвАЕТСя СРОК 
1 НЕДЕЛя. НА УСТРАНЕНИЕ 
ПЕРЕКОСА ЛюКА – 1 СУТКИ.Перекресток пр. Победы и ул. КраснознаменнойПересечение Свердловского пр.  и ул. Коммуны

Уровнемером и линейкой 
участники рейда 

определяют размеры 
выбоин

В. Чебыкин     В. Воробей
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Это Металлургическое и Кали-
нинское местные отделения 
города Челябинска, а также 

Катав-Ивановское, Ашинское, Тро-
ицкое городское и районное, Златоу-
стовское, Локомотивное, Еткульское, 
Кыштымское, Сосновское, Южно-
уральское, Уйское, Чебаркульское 
районное, Озерское, Снежинское, 
Магнитогорское, Пластовское.

– До начала мая необходимо 
завершить этап обсуждения бла-
гоустройства с жителями, утвердить 
дизайн-проекты и подготовить адрес-
ные муниципальные программы по 
реализации проекта на 2017 год. Это 
необходимо, чтобы успеть провести 
вовремя все ремонтные работы. Тем 
не менее встречи, обсуждение обще-
ственных пространств и дворовых 
территорий с жителями будем про-
водить и дальше, так как проект «Го-
родская среда» будет продолжаться 
как минимум до 2022 года. Проект 
востребован, и наша задача – макси-
мально учесть все пожелания людей 
для его эффективной реализации, – 
уточнил Дмитрий Холод.

Губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский поручил своему 
заместителю Сергею Шалю обратить 
особое внимание на проведение 
общественного обсуждения проекта 
«Городская среда», инициированного 
партией «Единая Россия», в муници-
пальных образованиях региона и реа-
лизовать в оптимальные сроки.

– Челябинская область готовится 
к реализации федерального проекта 
«ЖКХ и городская среда», который 
был инициирован партией «Единая 
Россия», – подчеркнул губернатор 
Борис Дубровский. – Особо отмечу, 
что работа будет проходить под при-
стальным партийным и обществен-
ным контролем. Использование бюд-
жетных средств должно быть макси-
мально прозрачным и эффективным.

В Челябинской области программа 
найдет отражение во всех 43 муници-
пальных образованиях.

– Считаем, что жители всех городов 
и сельских поселений имеют право 
на улучшение условий жизни. В на-
стоящее время повсеместно проходят 
общественные обсуждения по выбору 
дворов, скверов, парков, площадей, в 
которых в этом году будут проводить-
ся работы на условиях софинансиро-
вания: 70 процентов из федерального 
бюджета и 30 процентов из областно-
го, – отметил заместитель губернато-
ра Сергей Шаль.

Как заявил накануне в ходе обу-
чающего семинара «Проектный под-
ход в партийной работе» депутат 
Государственной Думы Александр 
Васильев, данная дискуссия необхо-
дима, чтобы узнать и учесть мнение 
жителей при реализации проекта. 
Это закономерная реакция партии 
на задачу, поставленную президен-
том в послании, по максимальному 
вовлечению людей в работу по бла-
гоустройству городов.

Кроме того, с начала марта на сай-
те регионального отделения партии 
«Единая Россия» существует форма 
обратной связи, где каждый же-
лающий может оставить заявку на 
благоустройство. Уже опубликовано 
86 обращений, которые направлены 
на отработку в местные отделения. 
Заявки поступают и обрабатывают-
ся специалистами регионального 
исполкома ежедневно. В основном 
жители просят обратить внимание 
на благоустройство дворов, уклад-
ку асфальта, организацию парковок 
и освещение, оборудование детских 
площадок, урн, скамеек и так далее. 
Лидерами по числу поданных заявок 
на сегодняшний день являются жите-
ли Тракторозаводского и Ленинского 
районов Челябинска.

В челябинской области заВершаются сходы В рамках проВедения 
перВого этапа партийного проекта «городская среда». как рассказал 
координатор проекта по челябинской области, депутат челябинской 
городской думы дмитрий холод (фракция «единая россия»), 
В течение марта состоялись сходы жителей Во Всех муниципальных 
образоВаниях области, попаВших В дорожную карту проекта. 
В течение этой недели и до конца месяца пройдут еще порядка 
94 обсуждений В 18 местных отделениях. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Проект по благоустройству, запущенный в конце прошлого года, преду-
сматривает целый комплекс работ по благоустройству дворов, скверов и 
так далее. Очень важно, чтобы выделенные средства были использованы 

эффективно. Решающим здесь должно стать массовое вовлечение жителей в 
реализацию проекта, а на начальной стадии – широкое обсуждение проблем, 
которые необходимо решать по благоустройству населенных пунктов. Заинте-
ресованность и активность самих горожан – все это обеспечит максимальную 
вероятность, что их предложения войдут в программу. Основа всего – мнение 
жителей, которые станут и своего рода ревизорами, и участники процесса. 
А если люди будут контролировать качество работ, значит, они будут кон-
тролировать и эффективность использования средств.

Сход в Аргаяше

Жители с.Бреды обсуждают планы благоустройства в рамках 
проекта «Городская среда»

южНОУРАЛьцы фОРМИРУюТ «ГОРОДСКУю СРЕДУ»

В Златоусте обсудить наказы 
по благоустройству жители собрались возле 
знакового памятника Сход в городе Касли

Жители Кыштыма обсудили каждый из предложенных 
проектов и выбрали самый важный

В городе Миассе обсуждение проекта 
«Городская среда» собрало большое число 
горожан

В Озерске  жители провели 
сходы на местах, требующих 

благоустройства

Идет обсуждение планов 
благоустройства 
в Советском районе Челябинска  

Участники схода в Калининском районе 
г. Челябинска выбирают дворы для 

благоустройства в рамках программы  
«Городская среда»
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Совещание проводил первый замести-
тель председателя областного парла-
мента Юрий Карликанов (фракция «Еди-

ная Россия»). Участие в обсуждении принимали 
вице-губернатор Сергей Шаль, представители 
министерства тарифного регулирования и энер-
гетики Челябинской области, министерства 
строительства и инфраструктуры Челябинской 
области, Главного управления «Государственная 
жилищная инспекция Челябинской области», 
Общественной палаты Челябинской области, 
управляющих организаций.

В самом начале совещания Юрий Карли-
канов обратил внимание, что поток жалоб от 
южноуральцев на выросшие начисления за 
ОДН поступает в том числе и в адрес законо-
дательной власти с требованием разобраться 
в ситуации.

– Сейчас это поток немного спал, – заме-
тил Юрий Карликанов. – Но в целом ситуация 
остается напряженной. Трудности в начислении 
платы за ОДН возникли после внесения измене-
ний в Жилищный кодекс Российской Федерации. 
Тогда расходы на коммунальные ресурсы, ис-
пользуемые для содержания общего имущества 
в многоквартирном доме, были перенесены в 
плату за жилое помещение, а расчеты за ОДН и 
квитанции по ним стали выставлять управляю-
щие компании.

В результате некоторые недобросовестные 
управляющие компании стали включать в опла-
ту и расчеты за площади подвалов и чердаков, 
несмотря на то, что при расчете нормативов эти 
площади не учитывались. После такого пере-
расчета плата за общедомовые нужды у многих 
жильцов подскочила в три-четыре раза.

– Понятно, что такой необоснованный рост 
недопустим, – прокомментировал первый за-
меститель председателя областного парламен-
та. – Ведь гражданам не обязательно понимать, 
когда и какие изменения были внесены в нор-
мативную базу. Для них важно другое – не опла-
чивать необоснованные начисления. А потому 
вполне понятна обеспокоенность жителей об-
ласти. И органы государственной власти должны 
всячески защищать интересы граждан.

Как пояснил начальник Государственной жи-
лищной инспекции региона Олег Датских, ве-
домством регулярно проводится мониторинг 
ситуации, и в случае выявления подобных фак-
тов руководители управляющих компаний при-
глашаются в жилищную инспекцию.

– Мы всячески стараемся донести до управ-
ляющих компаний, что установленные правила 
и требования необходимо соблюдать, – проком-
ментировал Олег Датских. 

Добавим, в Государственную Думу внесен в 
первом чтении проект закона «О внесении из-

менений в статьи 156 и 161 Жилищного кодекса 
Российской Федерации и статью 12 Федераль-
ного закона «О внесении изменений в Жилищ-
ный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». 
Изменения предусматривают возможность 
определения расходов коммунального ресурса 
за общедомовые нужды исходя из показаний 
общедомового прибора учета.

Как добавила министр тарифного регулиро-
вания и энергетики региона Татьяна  Кучиц, до 
1 июня текущего года должны быть установлены 
нормативы по оплате за ОДН. Но прежде они 
пройдут обязательное публичное обсуждение.

– Первый этап обсуждения нормативов пла-
нируем провести на площадке нашего Обще-
ственного совета, – прокомментировала Татьяна 
Кучиц. – Далее они будут вынесены на обсужде-
ние Общественной палаты Челябинской области. 
Все обсуждения завершатся до 12 мая. По ре-

зультатам общественного обсуждения в течение 
недели будут внесены корректировки. И только 
после этого мы примем нормативы.

В новых нормативах на ОДН будут учиты-
ваться площади чердаков и подвалов. По сло-
вам министра тарифного регулирования, сумма 
оплаты при этом не вырастет, а, наоборот, может 
уменьшиться, поскольку объем потребления 
коммунальных услуг будет делиться в том числе 
и на квадратные метры под чердаками и под-
валами.

Первый заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области 
Юрий Карликанов заметил, что парламентарии 
и дальше будут держать тему на контроле. Ведь 
задача органов законодательной и исполни-
тельной власти – выработать прозрачный и по-
нятный всем алгоритм взимания платы за ОДН.

Ирина Яббарова

«ПРОбЛЕМУ ОПЛАТы зА ОДН ДЕРжИМ НА КОНТРОЛЕ»
на прошлой неделе В законодательном собрании челябинской области состоялось 
соВещание по Вопросам начисления платы за общедомоВые нужды. поВодом для 
Встречи парламентариеВ, предстаВителей органоВ исполнительной Власти и 
специалистоВ В сфере жилищно-коммунального хозяйстВа стали многочисленные 
жалобы граждан на резкий рост оплаты за одн. 

Юрий карликаноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
В данном случае важно разобраться в проблеме. Понятно, что объе-
мы ресурсопотребления должны контролироваться общедомовыми 
приборами учета. И именно их показатели должны браться за основу. 

Но на сегодняшний день в этом вопросе царит неразбериха.
Как бы там ни было, вопрос по-прежнему на контроле депутатов За-

конодательного Собрания Челябинской области. Кроме того, тема платы 
за ОДН – приоритетная в повестке Общественной палаты региона. Уверен, 
что для решения этого вопроса нужны скоординированные действия 
депутатов, органов исполнительной власти, представителей обще-
ственности.

Если отвести взгляд от сияю-
щих лиц ребят с кубками и 
грамотами, от ярких показа-

тельных выступлений секций футбо-
ла и волейбола, то невооруженным 
глазом видно, что, несмотря на теку-
щие старания коллектива подновить 
спортзал, он требует капремонта по 
важнейшим пунктам инфраструк-
туры. Здесь необходимо установить 
новую систему отопления, произве-
сти разноплановые сантехнические 
работы. Требует доработки и техни-
ческое оснащение. Общая стоимость 
работ оценивается в 2,3 миллиона 
рублей. Помогать с ремонтом готовы 
и местные власти. При этом важную 
роль сыграет общественный совет 

из представителей родительского ак-
тива, села, учащихся и сотрудников 
школы, функциями которого станет 
сопровождение и контроль рекон-
струкции и ремонта спортзала. Сто-
ит отметить, что подобные советы 

– главный механизм реализации про-
ектов партии «Единая Россия».

Что касается сроков, Владимир 
Мякуш пообещал школьникам, что 
к 1 сентября, когда образовательное 
учреждение будет отмечать 40-лет-

ний юбилей, они не узнают спортив-
ный зал – так он преобразится. Как 
недавно преобразилась и территория 
около школы благодаря новой спорт-
площадке с полем для мини-футбола. 
Ее строительство началось в 2015 
году за счет средств, выделенных 
по инициативе депутатов фракции 
«Единая Россия». В июне 2016 года 
площадку сдали в эксплуатацию. А 
рядом с ней (на сэкономленные в ре-
зультате торгов средства) был уста-
новлен комплекс ГТО из спортивных 
снарядов и сооружений. Оба объекта 
никогда не пустуют. В любое время 
года здесь ведут здоровый образ 
жизни сельские жители и тренируют-
ся спортсмены. 

не секрет, что биографии многих 
легендарных спортсменоВ 
начинались В небольших 
проВинциальных городках, 
а то и В сельской местности. 
где сегодня растут будущие 
российские чемпионы? может 
быть, В средней школе № 5 села 
калачеВа? В самом деле, 
перечисление спортиВных побед 
ее ВоспитанникоВ только за этот 
учебный год заняло бы полоВину 
нашей статьи. праВда, 
тренироВаться ребятам 
приходится В непростых 
услоВиях: В спортзале не было 
капитального ремонта 40 лет, 
с момента осноВания школы. 
но соВсем скоро он будет сделан. 
об этом заяВил председатель 
законодательного собрания 
Владимир мякуш В ходе 
обсуждения с жителями 
копейского городского округа 
проекта партии «единая россия» 
«детский спорт». 

в ЧЕЛябИНСКОй ОбЛАСТИ 
СТАРТОвАЛО ПяТь ПРОЕКТОв 
ПАРТИИ «ЕДИНАя РОССИя»: 
«ГОРОДСКАя СРЕДА», 
«МЕСТНый ДОМ КУЛьТУРы», 
«ПАРКИ МАЛых ГОРОДОв», 
«ТЕАТРы МАЛых ГОРОДОв», 
«ДЕТСКИй СПОРТ». КАжДый 
ПРОЕКТ РАССЧИТАН ДО 2021 
ГОДА. фОРМИРОвАНИЕ 
зАявОК НА 2017 ГОД 
зАвЕРшАЕТСя. НА СвОИх 
СхОДАх южНОУРАЛьцы 
ОПРЕДЕЛИЛИ ОбъЕКТы, 
КОТОРыЕ вОйДУТ в ПЛАН 
бЛАГОУСТРОйСТвА в 
ПЕРвУю ОЧЕРЕДь. ТАК, ДО 
КОНцА ГОДА в 16 РАйОНАх 
ОбЛАСТИ бУДЕТ 
ОТРЕМОНТИРОвАНО 
20 СЕЛьСКИх ДОМОв 
КУЛьТУРы И 
3 МУНИцИПАЛьНых ТЕАТРА. 
ГЛОбАЛьНОЕ ОбНОвЛЕНИЕ 
ПОЛУЧИТ ГОРОДСКОй ПАРК 
в ТРОИцКЕ. 
южНОУРАЛьСКИЕ 
шКОЛьНИКИ ПОЛУЧАТ 
12 ОбНОвЛЕННых 
СПОРТзАЛОв. 

«ДЕТСКИй СПОРТ» – СТАРТ ДЛя ЧЕМПИОНОв

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В Калачевской школе динамично развиваются спорт, физическая культура, уделяется внимание здоровому образу 
жизни, и такие школы нужно поддерживать. В связи с этим принято решение выделить в рамках проекта «Детский 
спорт» необходимые средства на капитальный ремонт спортзала. Однако спорт должен развиваться комплексно, а 

значит, популяризации требуют не только летние, но и зимние виды. Именно поэтому на территории школы будет 
построен хоккейный корт с пластиковыми бортами, чтобы зимой и школьники, и просто жители села имели возмож-
ность кататься на коньках, играть в хоккей. 

НА РЕАЛИзАцИю ПРОЕКТА 
«ДЕТСКИй СПОРТ» 
в 2017 ГОДУ НАПРАвЛЕНО 
29,4 МЛН РУбЛЕй.

Начало. Продолжение на стр. 8.

Заключительный сход в Копейске:
жители заинтересованы в реализации 

партпроектов

Юные футболисты 
готовятся к турниру 

«Кожаный мяч»
Сегодняшние победы 
калачевских школьников

новости
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Писатель-юбиляр предусмо-
трительно явился на двой-
ное торжество в его честь 

чуть раньше назначенного времени, 
чтобы подписать каждому из пригла-
шенных почетных гостей по экзем-
пляру изданной поэмы: Владимиру 
Мякушу и его заместителям – Алек-
сандру Журавлеву, Константину Заха-
рову, а также председателю комитета 
по информационной политике Мари-
не Поддубной. 

ЧТЗ на Крайнем Севере
Пока Алексей Федорович делает 

дарственные надписи, читаем анно-
тацию к книге, составленную заслу-
женным деятелем культуры, членом 
Общественной палаты Кириллом 
Шишовым. В ней емко сказано, о 
чем произведение и кто его автор: 
«Герои поэмы Кухарева Алексея «От 
студенчества вверх, к совершенству!» 

– молодые студенты института; его 
старшие товарищи по учебе – фрон-
товики; отцы, отдавшие свои жизни 
во имя спасения Родины, родного 
очага; работники сельского хозяйства; 
целинники; тракторостроители леген-
дарного ЧТЗ. Чувствуется, что автор 
проделал большую творческую ра-
боту, воссоздавая уникальный образ 
эпохи 50-60-х годов… Автор прошел 
большой жизненный путь: немецкая 
оккупация в детстве, школа, работа 
в колхозе, институт, целина, десятая 
муза – конструирование, участие в 
госиспытаниях тракторов ЧТЗ на Край-
нем Севере…» 

– На Крайнем Севере? – прорывает-
ся вслух вопрос.

– Да, было, было, – кивает писа-
тель.

– Расскажите! По-моему, это каж-
дому интересно – ЧТЗ и Крайний 
Север…

– Испытывали тракторы. Я как 
конструктор занимался установкой 
тормозного стенда для снятия харак-
теристик двигателя. Хлопотно было… 
И непросто – хотя бы фундамент по-
пробуй залить. Погода, правда, стояла 
мартовская: 47 градусов ниже нуля. 
Моя командировка длилась около 
двух месяцев. Потом еще раз приез-
жал – палатку делал…

– Палатку?
– Для трактора. Он входил в эту 

палатку полностью.

– На Крайнем Севере к вам загляды-
вала муза?

– Да, писал – заметки, стихи. Начал 
записывать свои впечатления…

Кстати сказать, Алексей Федорович 
посвятил ЧТЗ 37 лет жизни. Слушаешь 
его и понимаешь, что такие люди, как 
он, в свое время соединяли в себе два 
в одном – «физики и лирики».

надежные парТнеры
Начинают собираться гости – все, 

кто так или иначе принимал участие в 
появлении уникальной книги на свет. 
В первую очередь Владимир Мякуш 
поздравляет писателя с юбилеем, за-
читывает поздравительный адрес: 
«От всей души желаем вам интерес-
ной, вдохновенной работы, упорства 
и оптимизма в достижении постав-
ленных целей, неиссякаемого желания 
двигаться вперед. Пусть рядом всегда 
будут надежные партнеры, коллеги, 
верные друзья и любящие близкие».

– «Надежные партнеры» – это мы, 
– отмечает спикер областного парла-
мента. – Уверен, мы и дальше будем 
сотрудничать.

Рождается предложение – опубли-
ковать поэму полностью в Интернете, 
в популярных среди молодежи соци-
альных сетях. На что Владимир Мякуш 
предлагает не ограничиваться только 
виртуальной реальностью, а смотреть 
шире: например, организовать пре-
зентацию книги именно в студенче-
ской среде, поскольку встреча с авто-
ром станет значимым событием (как 
мы увидим далее, в ходе беседы эта 
идея получала все большее развитие). 

– Когда Алексей Кухарев пришел ко 
мне с рукописью (правда, я был не пер-
вым, к кому он пришел), – рассказы-
вает редактор Владимир Курбатов, – я 
сразу понял, насколько она уникальна. 
Книге нет аналогов. Ее можно назвать 
памятником эпохе. Алексей Федоро-
вич приступил к ней в студенческие 
годы и писал буквально до последнего 
времени. Захочет кто-то повторить по-
добный опыт – у него получится только 
спустя целую жизнь. Это действительно 
хороший подарок автору к его юбилею. 
Что касается воспитательной ценности, 
поддерживаю – нужно идти с поэмой 
напрямую к студентам. Желательно, 
чтобы депутаты взяли шефство в этой 
работе. Тогда авторитет мероприятий 
будет гораздо выше...

полдела
 – Мы не только шефами выступим, 

но и организаторами, – поддержива-
ет председатель Законодательного 
Собрания. – Разработаем сценарий 
проведения этих встреч в вузах с ши-
рокой аудиторией, которой Алексей 
Федорович расскажет о книге, о своих 
студенческих годах.

Литературный критик Евгений 
Любков соглашается с тем, что книгу 
нужно популяризировать. По его сло-
вам, сегодня выходит много мемуа-
ров семейного значения, которые ин-
тересны самому автору, его близким 
и друзьям, но здесь книга представ-
ляет собой не только биографический, 
краеведческий, профессиональный, 
но и в целом читательский интерес.

Подтверждает это и дизайнер кни-
ги Алексей Важенин:

– Обычно, когда верстаешь книгу, 
не вникаешь в суть написанного, – 
признается он. – Но в данном случае я 
поймал себя на мысли, что глаз, грубо 
говоря, цепляется за слова, и ты, за-
быв о работе, какое-то время читаешь. 
Отрываешься – две-три страницы уже 
прочитаны…

Два-три дня слушать рассказы и 
стихи Алексея Федоровича мог внук 
Александр, когда, будучи ребенком, 
он вместе с дедушкой ездил на по-
езде в Ставропольский край, откуда 
Алексей Кухарев родом. 

– Мой дедушка – преданный своему 

делу человек, – говорит внук, прежде 
чем исполнить ответственную миссию 

– зачитать отрывок из поэмы. – Но 
ладно – стихи, они у него хорошие, ин-
тересные. Я поразился, что к дедушке 
до сих пор обращаются студенты за 
помощью с чертежами. Столько лет 
прошло, а его знания не устаревают. 
Он нужен всем. У него столько историй, 
столько можно всего почерпнуть в его 
историях. Это я знаю, как никто...

Наконец слово предоставляется 
самому автору. Он предпочитает го-
ворить строчками из своей поэмы и, 
надо отметить, делает это по памяти. 

В завершение встречи каждый 
желающий мог попросить у писа-
теля автограф. Среди них оказались 
сотрудники исполкома «Единой Рос-
сии», журналисты и операторы, тоже 
в большинстве своем молодые люди, 
бывшие студенты. А впрочем, быв-
ших, наверное, и не бывает. В каждом 
из нас живет частичка той золотой 
поры. Так, прочитав дарственную 
надпись на своем экземпляре книги, 
Владимир Мякуш признался, что в 
памяти нередко возвращается в сту-
денческие годы и с благодарностью 
вспоминает это время.

Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

и сВет уВидел полуВекоВую поэму. В феВрале на прием к председателю 
законодательного собрания В региональный депутатский центр 
партии «единая россия» пришел челябинский писатель, член 
общестВенной организации «память сердца» алексей кухареВ. 
пришел с рукописью, посВященной студентам Всех поколений, 
и просьбой помочь В ее издании. по достоинстВу оцениВ 
произВедение, Владимир мякуш пообещал, что к 80-летию алексея 
федороВича, В апреле, необходимые средстВа будут Выделены. 
обещание Выполнено. и даже переВыполнено. накануне В офисе 
исполкома партии состоялась презентация книги «от студенчестВа 
ВВерх, к соВершенстВу!», день В день с юбилеем аВтора. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области, секретарь регионального отделения партии «Единая Россия»:

Отмечу, что люди, которые обращаются за помощью в приемную, в депутатские центры, всегда находят отклик и по-
нимание. Еще в феврале, прочитав рукопись Алексея Кухарева, я обрадовался тому, что произведение рассказывает 
о поре студенчества, и вышел с предложением в адрес регионального политсовета партии «Единая Россия» выделить 

необходимые средства для издания. Книга является подспорьем для воспитания молодого поколения. Сегодня мы приш-
ли к мнению, что презентуем ее в вузах Челябинской области, и не исключено, что понадобится еще раз вернуться к 
финансированию. Главное – на должном уровне организовать встречу писателя, представителя старшего поколения, 
с молодежью, чтобы живой свидетель истории, о которой он пишет в стихах, мог ее передавать.

александр ЖураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня пишется не так много литературных про-
изведений, авторы которых болеют за свою страну, 
за свой край. Но читаешь строки поэмы «От студен-

чества вверх, к совершенству!» и понимаешь, что здесь 
все пронизано этой любовью. Хотя Алексей Кухарев и 
родился в Ставропольском крае, но второй малой 
родиной стал для него Южный Урал, где он состоял-
ся как инженер и писатель.

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Укреплять связь между поколениями, безусловно, важно, осо-
бенно по той причине, что мы живем на стыке эпох. Выросло 
первое поколение детей, рожденных уже не в Советском Союзе, 

и эта книга даст понять молодым людям, что история России началась 
не с их рождения, а века, тысячелетия назад. Думаю, что многих из 
них это произведение, построенное именно на студенческих 
переживаниях, подтолкнет к изучению своей истории гораздо 
глубже и поможет видеть будущее России гораздо дальше.

Марина Поддубная, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Как филолог по образованию, хочу сказать, что Алексей Кухарев 
в своей поэме через автопортрет штрих за штрихом создает 
исторический образ страны, идет от частного к общему, из одного 

эпизода своей студенческой жизни выводит общечеловеческий тезис. 
При этом импонирует, что пора студенчества описана без лишнего па-
фоса. Кроме того, в книге есть бесценный опыт того, чему и как учились 
предыдущие поколения. Автор дает установку, чего сегодня нуж-
но ждать от молодежи, чтобы Россия действительно двигалась к 
совершенству. Поэма легко читается. Хороший слог.

ПОЛУвЕКОвАя ПОэМА УвИДЕЛА СвЕТ

На презентации книги «От студенчества вверх, к совершенству!» 

Алексей Федорович 
Кухарев

Экземпляр книги с 
дарственной надписью от 

автора – председателю 
Законодательного Собрания
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Местный ДК был построен 
еще в 1975 году. Для мест-
ных жителей это настоя-

щая отдушина, ведь здесь работают 
театральный, вокальный кружки, кру-
жок декоративно-прикладного искус-
ства, секции баскетбола и настольного 
тенниса. В большом зрительном зале 
жители Великопетровки собираются 
на концерты или просмотр фильмов. 
Только вот интерьеры Дома культуры 
обветшали от времени. Особенно ре-
монта требует зрительный зал. Цена 
вопроса – более 230 тысяч рублей.

Осмотрев все помещения и по-
общавшись с местными жителями, 
Вячеслав Евстигнеев заметил, что в 
настоящее время в Челябинской об-
ласти реализуется партийный проект 
«Местный Дом культуры», в рамках 
которого ремонтируются сельские ДК 
и клубы, обновляется материально-
техническая база. Кстати, Вячеслав 
Евстигнеев является куратором дан-
ного партийного проекта.

– Хочу отметить, что с учреждения-

ми, куда сегодня вкладываются день-
ги, будет вестись работа и дальше, – 
обратился парламентарий к местным 
жителям. – Формируя проекты, мы в 
первую очередь опираемся на мне-
ние населения. А вы должны работать 
со своим выбором, чтобы был кон-
кретный результат и наша совместная 
деятельность стала максимально эф-
фективной. В этом году в рамках про-
екта «Местный Дом культуры» будет 
проведена работа в 20 объектах из 16 
муниципальных образований, на эти 
средства из бюджета выделено более 
50 миллионов рублей.

Кроме того, депутат ответил на 
вопросы местных жителей. Селяне 
интересовались решением проблемы 
газификации, дорожного строитель-
ства, водоснабжения, очистки рек, за-
нятости населения и многим другим. 
Вячеслав Юрьевич пообещал, что на 
следующей встрече уже в обновлен-
ном зале ДК обязательно расскажет о 
проделанной работе в решении этих 
вопросов.

Конкурс, организованный отде-
лом по культуре, физической 
культуре и работе с молоде-

жью администрации Курчатовского 
района, давно стал доброй традицией. 
В Курчатовском районе он проходит 
уже более десяти лет. 

Основная задача конкурса – раз-
вить и сохранить среди учащейся 
молодежи традиции самобытной 
национальной культуры России и ее 
обычаи.

Среди участников конкурса – сту-
денты дорожно-строительного техни-
кума, техникума текстильной и легкой 
промышленности, а также ребята из 
школ № 12 и 45.

Участники конкурса продемонстри-
ровали судейской коллегии свое ма-
стерство в исполнении песен, танцев 
и даже в приготовлении блюд русской 
кухни и декоративно-прикладном 
творчестве.

Как отметил депутат областного 
парламента Владимир Чебыкин, чле-

нам жюри было непросто выбрать по-
бедителя, ведь все участники – яркие, 
красивые, разные и очень талантли-
вые. 

Тем не менее конкурс есть конкурс. 
Победительницей была признана 
студентка Челябинского дорожно-
строительного техникума Анна Тара-

сова. Но это не значит, что жюри не 
отметило и способности других участ-
ников. Все, кто принимал участие в 
конкурсе, получили призы и награды 
в различных номинациях и памятные 
подарки.

Добавим, что для Владимира 
Чебыкина работа с молодежью – в 

числе приоритетных на депутатском 
поприще. При его непосредственном 
участии и финансовой поддержке 
проводятся конкурсы «Ученик года», 
«Самый классный классный» , «Мисс 
колледж» и другие мероприятия 
Металлургического и Курчатовского 
районов.

На уроке ребята обсудили актуальные про-
блемы, связанные с экологической обста-
новкой как в области, так и в Еманже-

линском районе, представители органов власти 
рассказали школьникам о значении правовых до-
кументов, которые принимаются федеральным и 
региональным правительством. Особое внимание 
было уделено экологическому законодательству, 
также ребята узнали, какие существуют виды нака-
заний за правонарушения и преступления в сфере 
экологии.

Выступая с приветственным словом, Валерий 
Филиппов подчеркнул необходимость дальнейшего 
развития экологического воспитания школьников, 
перед которыми уже сегодня стоит задача сохра-
нить природные богатства для будущих поколений. 

– От нашей самодисциплины, ответственности, 
нашего самообразования, понимания важности су-
ществующих законов зависит наше экологическое 
будущее, судьба нашей страны и планеты в целом, 

– подчеркнул парламентарий.

Кроме того, Валерий Филиппов отметил, что, 
несмотря на имеющиеся сложности в решении эко-
логических проблем, правительство Челябинской 
области принимает соответствующие меры, чтобы 
максимально улучшить экологическую обстановку.

Охотно парламентарий отвечал и на вопросы 
школьников, без его внимания не оставались даже 
самые каверзные вопросы ребят.

– Уверен, что многие ребята запомнят это меро-
приятие потому, что именно здесь им предложили 
задуматься, по-другому смотреть на будущее своей 
малой родины, края, России, а кому-то помогли 
пересмотреть свои стереотипы, позиции, стремле-
ния, – отметил парламентарий в конце экологиче-
ского урока.

Хоккейный турнир «Золотая шайба» 
– это соревнования среди дворовых 
команд, с каждым годом интерес к 

его проведению только увеличивается, рас-
тет и мастерство команд-участниц.

Приветствуя участников турнира, Михаил 
Видгоф поблагодарил всех за игру, выразил 
благодарность тренерам, поздравил новую 
хоккейную команду «Юниор-ЧТЗ» с победой 
в городском турнире, а также пожелал всем 
командам успехов и новых побед.

Добавим, что содействие развитию 
массовой физической культуры и спорта 
является приоритетным направлением в 
благотворительной деятельности Михаила 
Видгофа. 

– Это и строительство хоккейных кортов, 
стадионов, и приобретение экипировки для 
команд, привлечение к работе с детьми 
тренеров-общественников и педагогов до-
полнительного образования, – прокоммен-
тировал Михаил Видгоф.

Подготовила Ирина Яббарова

депутат законодательного 
собрания челябинской области 
Владимир чебыкин (фракция 
«единая россия») поработал В 
состаВе жюри В конкурсе «краса 
праВослаВная», который 
состоялся на днях В 
челябинской библиотеке имени 
людмилы татьяничеВой. 

в вЕЛИКОПЕТРОвСКОМ ОТРЕМОНТИРУюТ ДОМ КУЛьТУРы

депутат законодательного собрания 
челябинской области Валерий филиппоВ 
(фракция «единая россия») принял участие 
В открытом уроке экологии В школе № 4 
еманжелинского района.

эКОЛОГИЧЕСКИй УРОК
депутат 
регионального 
парламента михаил 
Видгоф (фракция 
«единая россия») 
принял участие 
В закрытии 
ежегодного турнира 
«золотая шайба», 
который состоялся 
10 апреля В ледоВом 
дВорце спортиВной 
школы «трактор».

«зОЛОТАя шАйбА»

парламентарий ВячеслаВ еВстигнееВ (фракция «единая россия») 
с рабочим Визитом побыВал В поселке ВеликопетроВка. цель Визита – 
посетить ВеликопетроВский дом культуры, который требует ремонта. 

«КРАСА ПРАвОСЛАвНАя»

Владимир Чебыкин награждает 
победительницу конкурса

 Анну Тарасову

Основная задача конкурса – развить и сохранить среди учащейся молодежи традиции самобытной 
национальной культуры России и ее обычаи

Парламентарий охотно отвечал на 
вопросы школьников

Участников турнира приветствовал Михаил Видгоф

Депутат
Вячеслав Евстигнеев 
отвечал на вопросы 

местных жителейБольшой зрительный зал Великопетровки 



№ 12 (453) • 19 апреля 2017 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

депутаты в округах

Депутатская деятельность 
Сергея Буякова заметна, и, 
может быть, не столько для 

СМИ, сколько для жителей региона, 
что, согласитесь, куда важнее. Он и 
посещает школу искусств в Металлур-
гическом районе Челябинска, дабы 
узнать, чем сегодня живут учрежде-
ния допобразования. И вместе с дру-
гими членами фракции ЛДПР прини-
мает участие в открытии турнира по 
хоккею в валенках для воспитанников 
детских домов «Мы верим в каждого» 
на кубок Законодательного Собрания, 
а в рамках показательного матча даже 
сам выходит на лед. И в составе жюри 
оценивает итоги работы молодежных 
парламентских формирований. И 
встречает Масленицу в челябинском 
социально-реабилитационном центре 
«Здоровье» для детей и подростков с 
ограниченными возможностями, ис-
полняя мечту ребят – покататься в 
санях, запряженных пусть и малень-
кой, но настоящей лошадью. 

А сегодня парламентарий в оче-
редной раз переступает порог Дворца 
пионеров и школьников имени Н.К. 
Крупской города Челябинска, где вос-
питывают таланты. «Воспитывают» – 
не безличное понятие. За ним стоит 
труд коллектива творческих людей, 
которые, не секрет, тоже нуждаются в 
дополнительной мотивации. Поэтому 
в первую очередь, в исходной точке 
сотрудничества депутата и руковод-
ства учреждения, было принято ре-
шение наградить лучших педагогов 
допобразования грамотами Законо-
дательного Собрания. Кроме того, в 
этом году по инициативе Сергея Буя-
кова на соискание премии областного 
парламента ко Дню работника куль-
туры была выдвинута руководитель 
местной театральной студии «Карна-
вал» Радмила Белова. Заслуженная 
награда, подтверждают коллеги. 

в шаге оТ будущего
Заслуженной можно назвать и по-

беду воспитанницы студии моды и 
дизайна «Жар-птица» Златы Федото-
вой на конференции Всероссийского 
форума научной молодежи «Шаг в 
будущее». Став лауреатом I степени, 
десятиклассница не только защити-

ла честь Челябинской области, про-
демонстрировав высокий уровень 
предпрофессиональной подготовки, 
которая осуществляется в студии, но 
и уже приоткрыла для себя дверь 
в высшее образование. Дело в том, 
что эта победа автоматически дает ей 
шесть дополнительных баллов при 
поступлении в любой вуз страны в 
профильном направлении. Между 
прочим, подобного шага в будущее 
девушка могла и не совершить: 
поехать за свой счет в Москву воз-
можности не было и само участие 
в престижном конкурсе стояло под 
вопросом. Финансовую поддержку 
оказал Сергей Буяков, поверив в та-
лант молодого дизайнера. И, как ока-
залось, не напрасно. Злата вернулась 
на днях, поэтому и одна из целей се-
годняшнего посещения – поздравить 
победительницу.

КаК подобаеТ 
олимпийцам

Однако депутат стремится быть в 
курсе не одних только успехов учреж-
дения – знает он и о насущных про-
блемах. Так, секция по стрельбе из 
лука не имеет нормальных условий 
для занятий: ребята тренируются в 
подвальном тире близлежащей шко-
лы. Недавно парламентарий лично 
побывал в тире, где среди стен, ме-
стами изъеденных плесенью, уста-
новлены щиты и положены маты. 
Идя по коридору Дворца, интересу-
емся результатами этого визита.

– Я увидел, что мальчишки и дев-
чонки горят желанием заниматься, 

– комментирует Сергей Буяков. – Но, 
мягко говоря, условия, в которых 
проходят тренировки, оставляют 
желать лучшего. В ответ на ран-
ние письма в различные инстанции 
шли отписки. Я попросил руководи-
теля секции Людмилу Севастьянову 
составить обращение в мой адрес. 
Думаю, и с Законодательным Со-
бранием, и с правительством реги-
она, и с муниципалитетом мы при-
ложим усилия, чтобы найти выход 
из сложившейся ситуации. Ребята 
должны заниматься так, как по-
добает спортсменам олимпийского 
вида... 

в СТране ЧудеС
А пока попадаем в святая святых 

юных дизайнеров и модниц – в студию 
«Жар-птица». 

– Здравствуйте, дорогие мои! – про-
сто приветствует гость занимающихся. 
А в ответ – еще проще, без официоза, 
по-детски: «Привет!» Сразу видно, зна-

комые все лица. Это поздоровалась 
маленькая Алиса. Она занята важным 
делом – рисует эскиз лягушки, из 
которого впоследствии будет делать 
мягкую игрушку. Помимо Алисы в этой 
стране чудес в общей сложности тво-
рят еще около 130 ребят, начинающих 
так же, как некогда Злата Федотова. А 
вот и она сама – сидит за швейной 
машинкой. Машинка, кстати, была по-
дарена Сергеем Буяковым по итогам 
регионального конкурса детских теа-
тров моды и студий костюма «Прелест-

ница», который проходил во Дворце 
пионеров и школьников им Н.К. Круп-
ской и на котором он выступил в роли 
независимого эксперта. 

«и миллионы леТ наЗад 
шел дождь» 

Это – первоначальное название 
проекта Златы, принесшего ей побе-
ду во Всероссийском конкурсе «Шаг в 
будущее». Правда, получив научный 
уклон, проект стал называться «Ис-
следование возможности создания 
костюма для дождливой погоды как 
арт-объекта». Но все равно понятно, 
что перед вами – дождевик. И все 
же плащ этот не простой, он в сим-
волических наскальных рисунках 
из разных доисторических пещер 
на планете, где были найдены изо-

бражения животных. Девушка раз-
работала и новый подход в техноло-
гии изготовления ткани, для начала 
проанализировав весь ассортимент 
плащей на рынке и убедившись, что 
уникального, эксклюзивного ничего 
и нет. Кстати, к плащу можно сделать 
аксессуары в том же наскальном 
стиле.

раКеТа на 
городСКой елКе

– Гордимся тобой! Спасибо, что 
прославляешь Челябинскую область! 

– депутат с улыбкой благодарит ди-
зайнера. И почему-то кажется, что в 
этой улыбке есть что-то личное, соб-
ственная радость. Отойдя в сторону, 
чтобы не мешать кропотливой работе 
рукодельниц, спрашиваем:

– Сергей Николаевич, сегодня вы 
в который раз переступили порог 
Дворца как депутат. А в свое время, 
будучи мальчишкой, пороги каких 
культурных, спортивных учреждений 
переступали?

– В свое время посещал клуб юных 
техников в Калининском районе. В 
клубе мы, конечно, не конструи-
ровали роботов, как это делают со-

временные дети, не было еще таких 
технологических прорывов. Но как-то 
с одноклассниками изготовили раке-
ту для конкурса новогодних игрушек, 
лучшие из которых попали бы на 
главную елку Челябинска. Наша ра-
кета сначала победила на районном 
этапе, а затем и на городском. После 
чего она долго висела на городской 
елке. Мы даже хотели ее забрать, но 
нам не отдали, объяснив, что она 
очень важна. Посещал спортивные 
секции – занимался боксом, хоккеем 
с шайбой, к слову, играл во дворе и 
в хоккей в валенках, который теперь 
очень популярен на Южном Урале, 
в первую очередь благодаря под-
держке Законодательного Собрания. 
Правда, когда встал выбор между 
спортивной карьерой и юридической 
специальностью, по совету отца, за-
ронившего в меня зерно познания, 
избрал последнее. Но, может быть, 
осталась какая-то недосказанность...

Все мы родом из детства, и воз-
можно, что какие-то «недосказанно-
сти» там остались у многих из нас. 
Главное – сегодня их реализовывать 
в конструктивном, полезном для 
окружающих ключе.  

СЕРГЕй бУяКОв: ДЕТСКИЕ МЕЧТы – эТО ТОжЕ НАКАзы
«талантам надо помогать...» – общеизВестно и бесспорно. 
но Вот Вопрос: для чего это делать? Во-перВых, для самих талантоВ. 
Во-Вторых, для государстВа, В любые Времена нуждающегося 
В Выдающихся личностях. последнее не менее актуально и для 
их малой родины, которой они к тому же создают положительный 
имидж. В нашем случае – положительный имидж южного урала. 
такой мысли придержиВается В жизни и таким логическим ВыВодом 
рукоВодстВуется В работе депутат законодательного собрания сергей 
буякоВ (фракция лдпр).

Сергей буякоВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция ЛДПР):

Дворец пионеров и школьников имени Н.К. Крупской без ложной скром-
ности можно назвать жемчужиной дополнительного образования Челя-
бинской области.

Здесь организован широкий спектр направлений, который объединяет де-
тей с разными увлечениями. На этом примере можно судить о том, что культура 
в нашем регионе развивается, и та стартовая площадка, которая есть на базе 
Дворца, позволяет воспитанникам достигать серьезных высот. В конечном 
итоге именно достижения наших талантов создают положительный имидж 
Южному Уралу. Конечно, есть над чем работать и к чему стремиться. Но 
благодаря общим усилиям неравнодушных людей, вырабатывающих 
тактические и стратегические задачи, это выполнимо...

Злата ФедотоВа, воспитанница студии «Жар-
птица»:

«Шаг в будущее» – это масштабный конкурс на уровне всей страны. 
На него съезжается огромное количество талантливых детей. Принять 
участие в конкурсе – это серьезный шаг, это проба себя в роли новатора, 

разработчика. А победа в нем может открыть двери в вузы для дальнейшего 
обучения. Сам факт, что тебя видят твои потенциальные преподаватели, 
оценивают твою работу, играет важную роль. Я уже знаю, чем хочу за-
ниматься всю жизнь...

Юлия СМирноВа, директор ДПиШ им. Н.К. Крупской:
Сегодня во Дворце пионеров и школьников обучается порядка 6,5 тысячи 
ребят. Одна из задач, стоящих перед дополнительным образованием, – 
предпрофессиональная ориентация, и здесь у нас развивают, кстати, не 

только творческое левое полушарие – дети увлечены и техническим направле-
нием, например программированием. Мы рады взаимодействию с депутатом, 
потому что с первой встречи поняли, что Сергей Буяков очень заинтересован в 
деятельности Дворца и вообще в творчестве детей. Первая встреча вылилась 
в постоянное сотрудничество. С его стороны это действительно участие 
в жизни учреждения и помощь, без которой талантливым детям бывает 
сложно заявить о себе...

Сергей Буяков познакомился с творчеством 
начинающих дизайнеров
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Ирина Яббарова

Достопримечательности национального парка «Таганай» – это скалы, горные хребты, каменные 
реки... Здесь, как нигде, можно ощутить уединение с природой, надышаться чистейшим горным 
воздухом, отдохнуть от шума городов и насладиться красивейшими пейзажами.

Желающих побывать на Таганае немало, насладиться южноуральской природой приезжают не 
только жители Челябинской области, но и других российских регионов.

Двуглавая сопка, Белый ключ, Откликной гребень, Круглица, Большой и Малый Таганай и многие 
другие необычные названия манят сюда любителей горных походов. А еще здесь есть своя Долина 
сказок – участок подгольцового низкорослого хвойного леса, окруженного причудливыми останца-
ми из сахаровидных кварцитов. У каждого останца здесь свое название, в зависимости от того, кого 
или что он напоминает. Все тропки здесь усыпаны крупнозернистым кварцевым песком.

Таганай может похвастаться очень богатым растительным миром, ведь на его территории на-
ходится сразу несколько природных зон. На севере много горных елово-пихтовых лесов средней 
тайги, с востока – южно-таежные леса с примесью лиственницы и березы, березово-сосновые леса. 
Таганай – это еще и горные степи, субальпийские луга и горные тундры.

В здешних местах представлено четыре из девяти типов растительности, встречающейся не 
только в России, но и в северном полушарии. 93 процента территории парка – лесной массив. 
Здесь растет порядка 30 видов деревьев: ель сибирская, лиственница сибирская, пихта сибирская, 
сосна обыкновенная, береза повислая, береза пушистая, липа мелколистная, клен остролистный, 
вяз горный, ольха серая, осина, ива козья, ива пятитычинковая, ива трехтычинковая и многие 
другие.

Что касается растений, то из 743 видов, которые можно увидеть на территории национального 
парка «Таганай», 12 видов занесены в Красную книгу Российской Федерации, 42 вида – в Красную 
книгу Челябинской области, 20 видов – в Приложение к Красной книге Челябинской области.

На Таганае соседствуют и разные виды животных. Здесь обитают черный хорек, европейская 
норка, лесная куница, бурундук, серая неясыть, хохлатая синица, зеленушка, зеленый дятел, чер-
ный дрозд, пестрый дрозд, зеленая пеночка, овсянка-дубровник, глухая кукушка, синица москов-
ка – и это не полный перечень зверей и птиц, которые живут на территории национального парка 
«Таганай».

Кстати, в здешних широтах обитают и дикие звери, самый крупный из них – бурый медведь.
В общей сложности на Таганае обитает 56 видов млекопитающих, 181 вид птиц, шесть видов 

пресмыкающихся, четыре вида земноводных, девять видов рыб.

Стоит отметить, что в соответствии с изменениями в Федеральный закон «Об особо охраняемых 
природных территориях (ООПТ)» посещать их можно только при наличии разрешения админи-
страции ООПТ или Министерства природы Российской Федерации. И национальный парк «Таганай» 
исключением не является. Получить разрешение на пребывание на территории нацпарка можно у 
администратора визит-центра на Центральной усадьбе «Таганая» или оформив заявку на сайте. При 
этом обращаем внимание, что с 1 февраля 2016 года за выдачу разрешений на посещение парка 
«Таганай» взимается плата – 100 рублей с человека.

Для удобства туристов на территории национального парка есть специальные домики, в которых 
можно переночевать. Цена за сутки в среднем полторы-две тысячи рублей. Можно захватить с со-
бой и палатку, но помните: за ночевку в палатке также придется заплатить.

Все это делается для того, чтобы сохранить порядок на территории национального парка.

КАК ДОбРАТьСя

НациоНальНый парк «ТагаНай» НаходиТся На 
западе ЮжНого Урала, в 130 киломеТрах оТ 
ЧелябиНска. окрУжаЮТ НациоНальНый парк сразУ 
ЧеТыре мУНиципальНых образоваНия: На западе – 
кУса, На Юго-восТоке – миасс, На северо-западе – 
карабаш, а адмиНисТраТивНым цеНТром для 
ТагаНая сТал злаТоУсТ. сЧиТаеТся, ЧТо 
НациоНальНый парк примыкаеТ к граНицам 
европы и азии.

НАцИОНАЛьНый ПАРК «ТАГАНАй»

ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛьНОСТИ

фЛОРА И фАУНА

ТУРИСТАМ НА зАМЕТКУ
Из Челябинска можно добраться на авто-

мобиле до города Златоуста. Своего желез-
ного коня можно оставить на автостоянке в 
городе или у входа в национальный парк.  
Также до Златоуста можно доехать 
на автобусе или электричке. Затем 
пересесть на автобус маршрута № 6 или 
на маршрутные такси № 21, 28, 29, 39 – 
все они едут на Пушкинский поселок. 

Доехать нужно до конечной остановки. 
Далее от остановки по дороге на посе-
лок Магнитка нужно пройти примерно 800 
метров до места входа в национальный 
парк. Здесь же располагается Центральная 
усадьба национального парка «Таганай».

Бабочка – павлиний глаз

    Ручьевая форель

Останцы Три Брата Долина сказок

Бурый медведь

На плечах рюкзак тяжелый...

Территория Таганая внушительная: 
с юга на север – 52 километра, с за-
пада на восток – примерно 10 – 15 
километров, а его общая площадь 

– 56,8 тысячи гектаров.
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Школьная футбольная команда «Олим-
пиец» и сейчас на поле, готовится к турниру 
«Кожаный мяч». Председатель Законода-
тельного Собрания, получая пас от капи-
тана «олимпийцев», проверяет, насколько 
надежен вратарь. А затем в беседе выясня-
ется, что не единым футболом дышит кала-
чевская молодежь: все как один мечтают о 
хоккейном корте. В ответ Владимир Мякуш 
принимает решение – корт с пластико-
выми бортами в поселке появится к сле-
дующему хоккейному сезону. А школьной 
ледовой дружине, которая к тому времени 
должна быть сформирована, будут подаре-

ны комплект формы и клюшки. Отметим, 
местные власти в свою очередь взяли на 
себя обязательства по подготовке места 
для хоккейной коробки с подведением к 
ней всех коммуникаций, в том числе осве-
щения. 

В ходе встречи с жителями разговор 
вышел далеко за рамки проекта «Детский 
спорт», оказавшись в сфере вопросов дру-
гого партийного проекта – «Комфортная 
городская среда». Все предложения, акту-
альные для Копейского городского округа 
и, в частности, для Калачева, будут пред-
ставлены для рассмотрения в региональ-
ное отделение партии «Единая Россия». 

 
Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

Окончание. Начало на стр. 3.

в РАМКАх ПРОЕКТА 
«КОМфОРТНАя ГОРОДСКАя 
СРЕДА» в КОПЕйСКИй 
ГОРОДСКОй ОКРУГ бУДЕТ 
НАПРАвЛЕНО ПОРяДКА 50 
МЛН РУбЛЕй. Из НИх ОКОЛО 
12 МЛН РУбЛЕй ПОйДЕТ НА 
бЛАГОУСТРОйСТвО ПЛОщАДИ 
ТРУДОвОй СЛАвы в КОПЕйСКЕ, 
ОСТАЛьНОЕ – НА 
АСфАЛьТИРОвАНИЕ 
ДвОРОвых ПРОЕзДОв.

ангелина СагдееВа, 8-й класс:
Увлекаюсь баскетболом, волейболом, танцами. 
Например, волейболом занимаюсь с 5-го клас-
са. Заниматься, конечно, не очень комфортно. 

Но, что поделаешь, тренироваться нужно, чтобы ез-
дить на соревнования и побеждать. В любом случае 
очень хочется, чтобы внешний вид зала был 
более радужным – это и настроение поднимает, 
и стимул для побед придает. 

денис лаПотышкин, 
координатор проекта «Детский 

спорт»:
В спортзале занимается много ребят, которым 
просто необходимы нормальные условия. Поэто-
му в рамках проекта здесь будет произведен 

спектр работ. В целом по линии «Детского спорта» в 
этом году планируется провести капитальные ре-
монты в 16 общеобразовательных школах 
12 сельских территорий области.

татьяна ПогорелоВа, 
директор МОУ «СОШ № 5»:

Наша школа единственная сельская школа в Ко-
пейске. Для ребят из села это один из немногих 
социальных объектов, находящийся в шаговой 

доступности, где они могут заниматься физической 
культурой и спортом. И хотя школа небольшая – 160 
учеников, у нас весомые достижения в спорте. 
Конечно, школе нужен спортзал, отвечающий 
требованиям времени.

«ДЕТСКИй СПОРТ» – СТАРТ ДЛя 
ЧЕМПИОНОв

На новой спортплощадке со школьной 
футбольной командой

В        соревнованиях приняли 
участие борцы из Златоуста, 
Салаватского, Кигинского, 

Белокатайского районов Республики 
Башкортостан и Аргаяшского райо-
на Челябинской области. Победители 
чемпионата примут участие во всерос-
сийских соревнованиях по борьбе на 
поясах. 

Ольга Мухометьярова считает, что 
поддерживать национальные виды 
спорта народов России – это укреплять 
целостность государства. По этой причи-
не в качестве почетного гостя ежегодно 
принимает участие в соревнованиях по 
борьбе курэш и других мероприятиях 
татаро-башкирского курултая.

– Мне же было приятно узнать, что 
на нашей уральской земле с большим 
уважением относятся к моему сорат-
нику по партии, депутату Парламента 
Карачаево-Черкесской Республики 
Ренату Акбаеву. Ренат Анзорович – 
заслуженный мастер спорта России 
по борьбе на поясах, мастер спорта 
России по вольной борьбе, мастер 
спорта России по дзюдо, пятикратный 
чемпион мира по борьбе на поясах, 
абсолютный чемпион России по борь-
бе на поясах и пр. Ко всему очень до-
брый, позитивный и сильный духом 
человек. Он яркий пример для под-
растающего поколения, – отметила 
депутат.

депутаты в ОкруГах

ПРИ ПОДДЕРжКЕ ДЕПУТАТА
В спортиВном клубе «строитель» города златоуста прошли 
традиционные детско-юношеские сореВноВания по борьбе курэш. 
они состоялись при поддержке депутата законодательного собрания 
челябинской области ольги мухометьяроВой (фракция 
«спраВедлиВая россия»).

Ольга Мухометьярова

В соревнованиях 
приняли участие борцы 
из Башкортостана и 
Челябинской области


